



Elementname:

Element ID: 49621af7-27c3-402f-b1cf-5ede492422c7

Furt bei der Kohlmühle im Süden von Nennslingen

Funktionsbereich:

Angelegt am:

Verkehr

30.10.2019

Unterfunktionsbereich:

Letzte Änderung:

Wegabschnitte (formale Ausprägung)

03.08.2020

Elementtyp:

Lage (WGS84):

Furt

Länge: 11.14990° | Breite: 49.03473°

Prägende Zeitschicht (grob / fein):

Neuzeit (19. Jahrhundert) / Neuzeit (1800-1871)

Zustand:

Denkmalvorschlag:

Nutzung:

bestehend

nein

rezent/fossil

Gefährdung:

Erhaltenswürdigkeit:

mittel

mittel



IMG_0079.JPG

Furt bei der Kohlmühle: Mühlbach, Anlauter und Mühlweg bilden eine Furt.

Aufnahme: 2019, vom Südosten her fotografiert.

Urheber/Fotograf: linkw

Copyright/Lizenz: Laut Vereinbarung



Verwaltungszugehörigkeit:

Gemarkung: Gersdorf | Gemeinde: Nennslingen | Landkreis: Landkreis Weißenburg-Gunzenhausen

Gemarkung: Nennslingen | Gemeinde: Nennslingen | Landkreis: Landkreis Weißenburg-Gunzenhausen

Formale Beschreibung:

Diese Furt ist eine Flachstelle in der Anlauter. Sie ermöglichte eine Verkehrsanbindung von der Kohlmühle an die Gersdorfer Straße sowie zur Mühlstraße, wobei die Mühlstraße wahrscheinlich ein wichtiger Verbindungsweg nach Raitenbuch und Burgsalach war.

Kulturhistorische Analyse:

Die Siedlungsentwicklung wurde lange Zeit durch die Lage an einer Furt begünstigt. Viele Siedlungen entstanden an solchen Stellen, weil das Überqueren von Flüssen möglich war. Die Furt bei der Kohlmühle ist bereits in der Uraufnahme aus der Zeit um 1850 abgebildet. Die Kohlmühle war immer eine Mahl- und Schneidmühle. Nachforschungen ergaben, dass Vorfahren der heutigen Besitzer bereits 1856 die Kohlmühle in ihrem Besitz hatten.

Kulturhistorische Bedeutung:

Diese Furt hat inzwischen weitgehend ihre Bedeutung verloren, weil der Mühlenbetrieb an der Kohlmühle eingestellt wurde.

Schutzstatus:

Keine Angabe

Schutz- und Pflegemöglichkeiten:

Erhalt der Furt als geschichtliches Zeugnis und Aufrechterhaltung einer Verkehrsverbindung!

Literatur:

Keine Angabe

Archivquellen:

Keine Angabe

Mündliche Überlieferung:

Beratung: Georg Engelhardt, Werner Obermeyer

Onlinequellen:

Furt, in: Wikipedia Commons, online; [URL: <https://de.wikipedia.org/wiki/Furt>], abgerufen am 27.07.2020

Bayerische Vermessungsverwaltung: Uraufnahme (1808 - 1864), in: BayernAtlas, online; [URL: https://geoportal.bayern.de/bayernatlas/?lang=de&topic=umwe&bgLayer=historisch&E=657195.43&N=5433548.42&zoom=13&layers=relief_t&layers_visibility=false&catalogNode



s=110,1102], abgerufen am 27.07.2020

Urheberrechtlicher Hinweis:

Der hier präsentierte Inhalt ist urheberrechtlich geschützt. Die angezeigten Medien unterliegen möglicherweise zusätzlichen urheberrechtlichen Bedingungen, die an diesen ausgewiesen sind.

Empfohlene Zitierweise:

„Furt bei der Kohlmühle im Süden von Nennslingen“. In: Erfassung (historischer) Kulturlandschaft, URL: <https://erfassung.historische-kulturlandschaft.net/element/49621af7-27c3-402f-b1cf-5ede492422c7> (Abgerufen: 29.06.2021)



Furt bei der Kohlmühle: Mühlbach, Anlauter und Mühlweg bilden eine Furt.

Aufnahme: 2019, vom Süden her fotografiert.

Urheber/Fotograf: linkw

Copyright/Lizenz: Laut Vereinbarung



Furt bei der Kohlmühle: Mühlbach, Anlauter und Mühlweg bilden eine Furt.

Aufnahme: 2019!

Urheber/Fotograf: linkw

Copyright/Lizenz: Laut Vereinbarung